
 
 

 
 

 

 

Presidenza e Segreteria Generale: Via della Malpensada 84 - 38123 TRENTO 
Telefono +39 0461-231380 Web: www.fiso.it - E-mail: info@fiso.it 

P.IVA 00853510220 - C.F. 80023420229 
                                                             

 

 

Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 246 
 

Venerdì 28 maggio 2021 ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 dello 

Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio 

Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito dell’emergenza 

sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbon; Valter Giovanelli; Andrea 

Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assenti 

Consiglieri: Christine Kirchlechner (nella giornata del 28 maggio) 

 

Ordine del Giorno: 

1. Esame ed approvazione verbale CF 245 

2. Esame ed approvazione Bilancio Consuntivo 2020 

3.  Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

4.  Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

5. Richieste Voucher e definizione procedura assegnazione 

6. Esame preventivi abbigliamento squadre  

7. Nomina referente Antidoping e all’informazione-WADA 2021 

8. Regolamento Trofeo delle Regioni 2021 

9. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti  

10. Aggiornamento Protocollo COVID FISO per  attività non agonistica 

11. Approfondimento situazione tesseramento 2021 e individuazione percorso per incentivare 

l’affiliazione di società e tesserati 

12. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

13. Programmazione dei corsi per tecnici di livello primo e rapporto con la scuola 

14. Riconoscimento di qualifica di tecnico rilasciata dalla FEDO (Federación Española de 

Orientación) 

15. Corsi per uso defibrillatori 

16. Definizione procedura Impianti Federali: eventuali modifiche al regolamento per considerarli 

impianti sportivi e verifiche regolamento omologazioni con approvazione, obblighi e diritti 

della FISO nazionale 

 

Il Presidente saluta il Presidente del Collegio dei Revisori dott. Marco Sabella nonché il Revisore 

dott. Stefano Tomazzoni, e ringrazia per la loro partecipazione alla riunione in vista 

dell’approvazione del bilancio consuntivo 2020, punto all’ordine del giorno n.2. 
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1. Approvazione verbale CF 245 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 245 del 16 e 22 

aprile 2021 (DF 157/2021). 

 

2. Esame ed approvazione Bilancio Consuntivo 2020 

 

Il Presidente, dopo aver presentato i due Revisori, dà la parola al Presidente Sabella che rimarca il 

rapporto franco e di cortesia con cui seguono da anni la Federazione. Essendo il primo incontro con 

il Consiglio, il Presidente Anesi introduce brevemente i Consiglieri, dopo di che relaziona sul 

bilancio 2020. Un anno difficile che comunque ha visto la FISO lavorare molto. Nell’anno trascorso 

sono state affrontate tematiche sull’organizzazione, che vedranno i risultati con l’applicazione sul 

campo. Gli agonisti hanno potuto gareggiare in piena sicurezza grazie ad attento Protocollo FISO. Il 

bilancio si chiude in attivo, nelle risultanze che sono state inviate. 

Il Consiglio Federale esaminata la documentazione, vista la Relazione del Collegio dei Revisori dei 

Conti al Bilancio Consuntivo 2020 del 12 maggio e la Relazione del Presidente delibera 

all’unanimità dei presenti di approvare il Bilancio consuntivo 2020 della Federazione redatto su 

prospetto fornito dal CONI così composto: conto economico, stato patrimoniale, situazione 

consuntiva di tesoreria, nota integrativa al bilancio 2019, Relazione dei Revisori dei Conti, 

Relazione del Presidente della FISO (DF 158/2021). 

 

Alle 17:30 i Revisori Marco Sabella e Stefano Tomazzoni lasciano la riunione. 

 

3. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente aggiorna il Consiglio. 

Si stanno concludendo i rapporti per la definizione del contratto con Trentino Marketing che 

prevede per la Federazione l’obbligo di garantire nei due anni un numero di presenze sull’Altopiano 

Cimbro, un convegno annuale da svolgersi in ottobre, dei corsi, dei campus ed un centro federale. 

 

Allo stesso modo si stanno definendo i rapporti con Sport e Salute per quanto attiene la joint 

venture che porterà ad una collaborazione per i Mondiali Master 2022, con l’intento di portare per 

la manifestazione ulteriori contributi pubblici e privati La conferenza di presentazione prevista 

inizialmente il 27 maggio a Roma è stata confermata il 15 giugno a Bari con la presenza del 

Governatore della Puglia, del Presidente Cozzoli e delle autorità, in quell’occasione Anesi chiede di 

essere accompagnato da uno dei Vicepresidenti. 

 

Per il Progetto pilota con Sport e Salute il Presidente ha avuto un incontro con Cozzoli, il quale ha 

ribadito la volontà di approvare il progetto, anche se per ora resta fermo in quanto si è in attesa 

dell’individuazione di una forma giuridica interna a Sport e Salute per l’ inserimento nel loro 

bilancio.  

 

Nel mese di maggio ha partecipato al primo Consiglio Elettivo Paralimpico come membro del 

Consiglio stesso e all’elezione del Presidente Pancalli e Giunta. Ci sono state nel frattempo anche le 

elezioni al CONI del Presidente e Giunta: con la conferma alla guida del Presidente Malagò. 

 

Si sono svolti in maggio gli EOC e si è conclusa l’anno sportivo dello SCIO, in questa prima parte 

di stagione è necessario un approfondimento, verranno quindi quanto prima convocate le due 

supercommissioni. Oltre ai temi segnalati dai responsabili nella maxi Commissione Agonistica 

verrà esaminato un approfondimento sulla debacle e sulla programmazione futura, nella maxi 

Commissione Sviluppo ci sarà un approfondimento sulle tematiche e modalità dei corsi per tecnici 

ed allenatori al fine di costruire dal basso con una programmazione pluriennale anche l’attività della 

nazionale.  

 

La Federazione ha avuto conferma ufficiosa della assegnazione degli Europei Sprint del 2023. 
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Si è svolto nei giorni scorsi un incontro con il Medico Federale dr. Crepaz, Christine Kirchlechner, 

Carla Gobbetto e il Presidente che propone di invitare Crepaz a conoscere il Consiglio nella seduta 

che seguirà quella odierna.  

Il Presidente informa che è stato confermare lo SCIO alla Universiade di Torino, questo aiuterà la 

Federazione a proporlo per le Olimpiadi del 2026, anche se sarà difficile in quanto ci sono più 

discipline candidate.  

 

Per quanto riguarda l’aggiornamento del sito FISO, il Presidente vorrebbe stimolare il Consiglio a 

suggerire eventuali proposte per far esaltare le diverse peculiarità delle discipline, in prospettiva di 

un passaggio graduale ad un sito maggiormente indirizzato verso l’esterno. 

 

Riguardo a “E – Sport” ormai è certo che alle Olimpiadi di Parigi sarà sport dimostrativo, la FISO 

in questa nuova disciplina (appoggiata dal CONI e dal CIO)  potrebbe essere avvantaggiata, rispetto 

alle altre federazioni, in quanto già inserita nelle scuole. Elena Poli manifesta le sue perplessità in 

quanto lo sport dovrebbe mirare a far uscire i giovani e a staccarli dal computer. 

 

4. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

La Segretaria Generali propone al Consiglio l’approvazione dei seguenti atti amministrativi. 

 

Il Consiglio Federale, visti i criteri dei premi OSCar 2021 elaborati dai responsabili e dai tecnici 

delle Squadre Nazionali di CO, MTBO e SCIO delibera all’unanimità dei presenti l’assegnazione 

dei premi OSCar 2021 modificando per lo SCIO l’importo dei premi assegnati nella delibera 

n.112/2021 del CF 243 (DF159/2021). 

 

Il Consiglio Federale, considerata la necessità di stipulare un’assicurazione per una polizza di 

annullamento della manifestazione della Coppa del Mondo 2021 richiesta dalla IOF come garanzia, 

e vista la proposta dell’Agenzia Assicurativa, delibera all’unanimità dei presenti la stipula della 

polizza al costo di euro 350.00 (DF 160/2021). 

 

Su proposta del Presidente e per una corretta gestione dei movimenti in entrata e uscita della 

rendicontazione dell’evento dei Campionati Mondiali Master 2022, il Consiglio Federale delibera 

all’unanimità dei presenti l’apertura di un nuovo conto bancario della Federazione intestato a 

Federazione Italiana Sport Orientamento e dedicato all’evento WMOC2022, legale rappresentante 

Sergio Anesi, con richiesta di una carta di debito per la gestione economica dell’evento con 

accredito dei contributi Pubblici e i pagamenti delle spese. (DF 161/2021). 

 

Il Consiglio Federale vista la convocazione effettuata su proposta del tecnico Mamleev per gli 

Europei di CO che si sono tenuti in Svizzera dall’11 al 16 maggio 2021 e vista la convocazione 

effettuata su proposta del tecnico Laura Scaravonati per i Mondiali di MTBO che si terranno in 

Finlandia dall’8 al 18 giugno 2021,  approva le convocazioni (DF 162/2021). 

 

Il Presidente propone al Consiglio una valutazione tariffario FISO riguardo a rimborso chilometrico 

adeguandolo a quello di Sport e Salute, che fa riferimento alla Rilevazione Unione Petrolifera. Il 

Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la nuova misura unitaria dell’indennità 

chilometrica rideterminata in € 0,29 a km (applicata da Sport e Salute S.p.A.) a partire dal 1 luglio 

2021 (DF 163/2021). 

 

5. Richieste Voucher e definizione procedura assegnazione 

 

I Consiglieri Adriano Bettega e Gianluca Carbone presentano le loro proposte si assegnazione della 

graduatoria dei Voucher alle Società richiedenti. 

il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la graduatoria e di conseguenza il numero 

dei voucher da assegnare ad ogni tesserato richiedente come da tabella di seguito: 
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soglia minore di 
Peso 

unitario 
soglia 

numero 
domande 

peso  
soglia 

contributo x 
domanda 

somma contributo x soglia 

 ISEE 20.000/    25.000  0,8 7 5,6  €                    179,20   €                                  1.254,38  

 ISEE 17.000/    20.000  1,5 6 9  €                    335,99   €                                  2.015,97  

 ISEE 13.000/        17.000  2,5 14 35  €                    559,99   €                                  7.839,88  

 ISEE<13.000  3,5 20 70  €                    783,99   €                                15.679,77  

  
47 

  
 €                                26.790,00  

 

Inoltre il Consiglio stabilisce che gli importi dei voucher verranno accreditati con bonifico alle 

Società ed i beneficiari potranno utilizzare il voucher spettante tra le seguenti spese: tesseramento, 

iscrizioni gare, trasporti alle gare, trasferte (vitto, alloggio), materiali da gara (abbigliamento 

tecnico, bussola, sicard, leggio, materiali MTB, materiali  SCI), partecipazione ai  raduni, 

partecipazione corsi tecnici, visite /cure mediche specialistiche (visita sportiva, ortopedia, 

fisioterapia, test Covid). Rimane il vincolo di legarlo all’attività 2021 ed entro il 30 novembre, le 

Società titolari dei Voucher dovranno inviare una relazione alla Segreteria Generale sulle modalità 

adottate per usufruire dei Voucher (DF 164/2021). 

 

6. Esame preventivi abbigliamento squadre 

 

Il Presidente chiede di rinviare la discussione alla prossima riunione in quanto in attesa di ulteriori 

preventivi. 

 

7. Nomina referente Antidoping e all’informazione-WADA 2021 

 

Il Presidente chiede di posticipare la discussione nella seconda parte della riunione quando sarà 

presente sia il Consigliere Christine Kirchlechner che il Medico Federale dott. Paolo Crepaz. 

 

8. Regolamento Trofeo delle Regioni 2021 

 

Il Consigliere Fabio Hueller presenta il Regolamento del Trofeo delle Regioni 2021, non è stato 

possibile predisporlo prima in quanto si era in attesa di conoscere le tipologie delle gare decise 

anche con il Delegato Tecnico. La disciplina del TrailO non rientra nel regolamento in quanto ci 

sarà come l’anno precedente una prova di contorno. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei 

presenti il Regolamento del Trofeo delle Regioni 2021 che verrà pubblicato sul sito istituzionale 

(DF 165/2021) 

 

9. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 
 

IL Presidente comunica che nella proposta del contratto con Trentino Marketing dovranno essere 

previsti 3 raduni di CO, 1 di SCIO, 3 di TrailO e 2 di MTBO oltre ai camp. L’APT metterà a 

disposizione degli alloggi a prezzi agevolati. 

Il Consigliere Carbone propone la stipula di una Convenzione con tariffe agevolate anche per 

Comitati/Delegazioni e Società FISO. 

 

Il Consiglio Federale visionato il contratto per l’organizzazione della Finale Coppa del Mondo 2021 

di Corsa Orientamento tra FISO e Comitato Finale Word Cup Orienteering 2021 delibera 

all’unanimità dei presenti il contratto e approva l’anticipo di euro 10.000 al Comitato organizzatore 

da bonificare prima dell’evento (DF 166/2021). 

 

Il Presidente Anesi presenta al Consiglio il contratto di Associazione in partecipazione tra la FISO e 

Sport e Salute S.p.A., relativo all’evento sportivo “Campionato Mondiale Master di Corsa 

Orientamento 2022, il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’approvazione del 

contratto dando mandato al Presidente per la firma (DF 167/2021). 
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10. Aggiornamento Protocollo COVID FISO per attività non agonistica 

 

Il Presidente ritiene necessario adeguare il protocollo FISO alle nuove disposizioni e aperture.  

Al Consigliere Stefano Bisoffi viene dato mandato di predisporre le possibili modifiche da 

condividere con l’intero Consiglio, per una deliberazione nella seconda parte della riunione. 

 

11. Approfondimento situazione tesseramento 2021 e individuazione percorso per incentivare 

l’affiliazione di società e tesserati 
 

Il Presidente manifesta la sua preoccupazione sull’andamento dei tesseramenti, per questo ha 

chiesto al Consigliere Carbone quale responsabile della Commissione Tesseramenti una relazione 

sulla situazione. Carbone legge la relazione (allegato n.1). Tutto il Consiglio apprezza il documento 

che dà molti spunti di riflessione. I suggerimenti devono portare a stimolare i tesseramenti, Gobber 

evidenza come causa COVID sono mancate le gare promozionali che hanno causato il calo dei 

tesseramenti tra i giovani, si deve puntare a stimolare questo tipologia di gare nella seconda parte 

della stagione, prevedendo inoltre un calendario nazionale del 2023 che favorisca anche le gare di 1 

livello alleggerendolo. Il Presidente propone incentivi ai Comitati e alle Delegazioni che inizieranno 

a collaborare fra loro per un calendario coordinato. 

 

Il Consiglio Federale alle ore 20:30 si interrompe per riprendere il giorno 4 giugno 2021 alle ore 

20:30 in modalità telematica. Risultano assenti  i Consiglieri: Adriano Bettega e Valter Giovanelli 

 

Alla riunione odierna il Presidente ha inviato il Medico Federale dott. Paolo Crepaz per essere 

presentato al Consiglio. Il dott. Crepaz è una presenza di rilievo della Federazione che può contare 

sulla sua esperienza di Medico Sportivo e Presidente della Federazione Medico Sportiva Italiana 

Comitato Trento e membro della Giunta CONI Trento. 

Dopo la presentazione del Consiglio, il Presidente dà la parola al dott. Crepaz che ringrazia e parla 

del suo legame con lo sport dell’orientamento che risale a molti anni addietro. Rinnova la sua 

disponibilità a collaborare con il Consigliere Christine Kirchlechner per gli aspetti sanitari come già 

fatto per il Regolamento Sanitario e le disposizioni per le trasferte delle Squadre Nazionali durante 

il COVID. 

Il Medico Federale lascia la riunione alle ore 21:00 dopo i saluti e i ringraziamenti del Presidente. 

 

Il Presidente chiede al Consiglio Federale di poter tornare al punto n. 3 dell’ordine del giorno. 

 

3. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente dà la parola al Consigliere Carla Gobbetto che aggiorno il Consiglio sulle dimissioni 

del Giudice Sportivo Nazionale dott. Nicola Moschella pervenute in FISO, il Consiglio ne prende 

atto e rende effettivo il Giudice Supplente dott. Angelo Antonio Maria Gemelli, e valutati i 

curriculum a suo tempo arrivati e ritenuti idonei, nomina Giudice Sportivo Supplente il dott. 

Eugenio Guberti (DF 168/2021). 

 

10. Aggiornamento Protocollo COVID FISO per attività non agonistica 

 

Viene ripresa la discussione all’ordine del giorno, il Consiglio è favorevole: nelle zone bianche e 

gialle ad acconsentire le gare e gli allenamenti anche per le categorie non agonistiche,  ad eliminare 

l’obbligo dell’autodichiarazione periodica dello stato di indennità da COVID-19, a togliere per le 

gare sprint l’obbligo della separazione netta della aree destinate alla gara da quelle del pubblico 

generico restando però in vigore l’obbligo per gli organizzatori di concordare in forma scritta con le 

Amministrazioni comunali un piano che minimizzi i rischi di interferenza tra partecipanti alla 

manifestazione e non partecipanti. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti gli aggiornamenti al Protocollo COVID  

gare, Protocollo COVID allenamenti e disposizioni generali COVID. Alla luce delle recenti 

modifiche di legge, i protocolli COVID FISO saranno pubblicati sul sito istituzionale e data 

comunicazione alle Società affiliate, richiamando particolare attenzione sulla necessità di prevedere 

e prevenire occasioni di assembramenti in Arena di gara, in particolare quando siano previsti luoghi 
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per la vendita e il consumo di cibi e bevande da parte di operatori esterni e per la vendita di 

materiali, la loro collocazione, così come prescritto dal protocollo per le gare, dovrà essere prevista 

in zona periferica rispetto all’arena di gara (DF 169/2021). 

 

12. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

  

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la riaffiliazione 2021 delle seguenti 

Società: (cod. 0804) DELFI ASD;  (cod.0784) POLISPORTIVA VALLE ARGENTINO A.D; 

(cod.0632) AOK - AGROPOLI ORIENTEERING KLUBB A.S.D.; (cod. 0835)  ASD TEAM SKY 

FRIUL (13.03.2021); (cod. 0617) ASD ARRASTA (DF 170/2021). 

 

13. Programmazione dei corsi per tecnici di livello primo e rapporto con la scuola 

 

Il Consiglio si interroga su come si possa intervenire affinché i corsi che vengono effettuati nelle 

scuole abbiano l’obiettivo primario di portare i giovani a tesserarsi con una Società affiliata più 

vicina, per proseguire e non abbandonare lo sport dell’orientamento. Il Consiglio valuterà nelle 

supercommissioni gli interventi da adottare. 

 

14. Riconoscimento di qualifica di tecnico rilasciata dalla FEDO (Federación Española de 

Orientación) 

 

Il Consigliere Stefano Bisoffi comunica che è pervenuta in Commissione Formazione la richiesta di 

conversione del titolo di "Técnico nivel 1" rilasciato dalla FEDO a Olga Blanca Prieto, tesserata per 

la Società affiliata “Il Mosaico A.S.D.” di Casalecchio di Reno (cod. FISO 0821); dopo aver 

esaminato il programma del corso e le competenze che esso garantisce, propone per conto della 

Commissione l’inserimento di Olga Blanca Prieto tra i formatori con la qualifica di “Istruttore di 2° 

livello” con l’obbligo di aggiornamento entro il 2021. Il Consiglio Federale, sentito il parere della 

Commissione Formazione, delibera all’unanimità dei presenti il riconoscimento di qualifica di 

tecnico di 2° livello alla tesserata Olga Blanca Prieto (DF 171/2021). 

 

15. Corsi per uso defibrillatori 
 

Il Consigliere Christine Kirchlechner informa che sono sei le persone delle squadre nazionali che 

avranno il compito di usare il defibrillatore, si deve quindi organizzare un corso all’uso dei 

defibrillatori per i tecnici delle nazionali. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità la spesa di 

euro 600,00-500,00 per l’effettuazione dei corsi agli allenatori delle nazionali per l’uso del 

defibrillatore (DF 172/2021). 

 

16. Definizione procedura Impianti Federali: eventuali modifiche al regolamento per 

considerarli impianti sportivi e verifiche regolamento omologazioni con approvazione, 

obblighi e diritti della FISO nazionale 

 

Il Presidente Anesi constata che a volte gli impianti possono diventare oggetto di contestazioni, la 

Federazione dovrebbe aver modo di avere l’ultima parola, chiede quindi al Consiglio un’ipotesi di 

soluzione nell’ipotesi di più Società che vogliono cartografare lo stesso territorio non ancora 

cartografato. Il Consiglio Federale decide di rinviare la discussione alla prossima riunione in 

presenza anche del Consigliere responsabile Adriano Bettega. 

 

Non avendo più nulla da discutere la riunione viene chiusa alle ore 23:00 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 

 


